

San Julián
Chocolatada y baile para la tercera edad en la carpa instalada en el barrio de San Julián. Organiza, Peña El Monín. 18 horas.



Nuestra libertad es un regalo de Dios que debe ser defendido aquí por los hombres»

BARCK OBAMA PRESIDENTE DE ESTADOS UNIDOS

«Si se investiga a fondo, como se va a hacer, el PP saldrá reforzado de esta crisis»

ESPERANZA AGUIRRE DIRIGENTE POPULAR

EDITORIAL

El Puerto Seco de Pancorbo, un proyecto consolidado

El rechazo del PP alavés a que el Puerto de Bilbao tenga una plataforma logística en Pancorbo a vuelta a poner de manifiesto dos cosas: en primer lugar, lo positivo del proyecto, que sin duda va a acarrear efectos muy positivos a toda la zona norte de Burgos, pero también que Alava va a luchar con uñas y dientes para intentar acercar esa iniciativa a su territorio, algo que ya trató de hacer en el año 2010, cuando la Autoridad Portuaria aún no lo había adjudicado, y que vuelve a intentar ahora, pese a sus escasas posibilidades de éxito. Lo que no es de recibo, sin embargo, es que un partido político de ámbito nacional defienda dos posturas diametralmente opuestas en dos comunidades autónomas diferentes, a no ser que lo utilicen como una mera maniobra electoral, lo cual, tal y como están las cosas, sería aún más graves.

Poco tiene que hacer la política en este caso, sin embargo, cuando en la elección de Pancorbo han primado esencialmente motivos empresariales y económicos. La alternativa de Arasur, que ahora vuelven a sacar a colación los populares alaveses, ya estuvo desde el principio encima de la mesa, e incluso se llegó a elaborar un proyecto detallado que la Autoridad Portuaria estudió en su consejo de administración del 17 de diciembre de 2010, que decidió mantener la opción burgalesa. Las razones esgrimidas en aquel entonces por el Puerto de Bilbao para justificar su decisión eran tan evidentes que apostar en aquel momento por Arasur hubiera sido ir en contra de sus propios intereses comerciales y de su propia estrategia de expansión a medio plazo. Desde entonces no

ha existido ningún hecho relevante que haya modificado aquel estado de cosas. Sí que se han celebrado unas elecciones que han llevado a la oposición a un PSE que llegó al Gobierno gracias al apoyo decisivo del PP, pero la circunstancia de que ahora el Ejecutivo esté presidido por el PNV no es motivo suficiente para reclamar un cambio de ubicación, únicamente por criterios políticos.

Lo malo de la actitud de los populares alaveses no es que vaya a provocar algún cambio en las decisiones tomadas, algo prácticamente imposible dado el grado de tramitación administrativa del proyecto y los pasos ya dados, sino que su propósito parece añadir dudas sobre los motivos del emplazamiento elegido. Culpár al anterior Gobierno vasco de que hiciera todo lo posible para que Pancorbo no lograra esa inversión menosprecia los criterios que sigue el Puerto de Bilbao a la hora de tomar sus decisiones y demuestra una estrechez de miras impropia de un partido que nunca debe guiarse por motivos territoriales para defender sus opiniones, pues eso es, precisamente, lo que viene criticando con dureza de los nacionalismos.



En la elección del emplazamiento burgalés primaron razones económicas y empresariales



ENRIQUE DEL RIVERO
ESCRITOR Y FOTÓGRAFO

TRAS LA ESENCIA DE LAS COSAS

Del Rivero es un tranquilo y a la vez inquieto buscador de la vida, de la belleza, de las raíces y de la esencia de las cosas, desde las más cotidianas a las más sublimes. Regresa a estas páginas y a la actualidad porque el viernes abre una exposición sobre fiestas tradicionales.



MIGUEL ÁNGEL SALINAS
EXPERTO TAURINO

EN BUSCA DE TOROS EN LA CATEDRAL

La seo burgalesa ha generado miles de estudios, tesis, libros, novelas... Y ahora Salinas, presidente de la Peña Taurina de Burgos, suma un documentado repaso a la iconografía de la catedral que contiene toros. Y ha localizado, tras muchas horas de atenta búsqueda, numerosas esculturas.



VALERO RIVERO
ENTRENADOR DE LA SEL. ESPAÑOLA DE BALONMANO

CUMPLIENDO OBJETIVOS

La selección española ganó ayer a Serbia en Zaragoza y se clasificó para cuartos de final del Mundial. Salvo la derrota ante Croacia, todos los demás partidos los cuenta por victorias. Se trata de un campeonato muy competitivo, con varios aspirantes. El próximo rival, mañana Alemania



JOSÉ VALÍN
PRESIDENTE DE LA CHD

LIMPIEZA DE LOS RÍOS CON RESPETO

En asuntos medioambientales, como en tantos otros, hemos pasado de que cada uno hacía lo que quería a que ahora haya que pedir permiso hasta para sacar un tronco de un río porque puede desbordarse. Vecinos y agricultores piden más atención y limpieza de los ríos y menos papeleo y sanciones.

MARTINILLOS QUISICOSAS

ÁLAVA Y EL PUERTO SECO

» Burgos sabe reaccionar en contra de las maniobras vascas por el Puerto Seco de Pancorbo. No parece congruente lo que está ocurriendo y las actitudes de los partidos políticos y de las instituciones deben ser coherentes. La defensa del Puerto Seco es algo importante. Castilla y León no debe ser la pagana.

Otro libro de Antonio José

» La Real Academia Fernán González presentaba ayer el libro de composiciones musicales religiosas de Antonio José, edición a cargo de Rodrigo Calzada y Miguel Ángel Palacios Garoz, otra aportación inédita al conocimiento de la obra del compositor. Un concierto hará realidad el 23-F la difusión de esta obra. Se anunció una composición homenaje al V Centenario de Francisco Salinas.

Los desmadres del Arlanza

» Otra vez el Arlanza, entre otros, se ha desmadrado y ha inundado tierras de la comarca Iermeña. En este caso en Torduelles-Quintanilla del Agua y Torreadre; sobre todo ha causado daños en las tierras cultivadas y en edificaciones. Las gentes de los pueblos ribereños ya están acostumbrados porque siguen esperando a que sea una realidad la presa de Castrovido (que está en Terrazas). Las obras siguen paradas y la gente se pregunta si es por el accidente de hace un año (4 muertos), por el invierno y por cuestiones económicas.



PERSIO

NADA MÁS QUE UN BUEN COMIENZO

La decisión del PP de encargar una auditoría externa de las cuentas del partido supone un primer paso necesario para tratar de arrojar luz en un asunto tan espinoso como inapropiado en una formación política. Golfos hay en todas partes y al final cuanto más grande es una organización, más posibilidades tiene de albergar indeseables en su seno. El problema es cuando esa conducta ilícita se convierte en práctica habitual entre el resto de miembros del colectivo. Y eso hay que atajarlo de raíz. Ya no valen perfrásis verbales o el consabido «no me constas». Hacen falta actuaciones contundentes o de lo contrario, será difícil eliminar la sombra de la sospecha. Cuando se pide austeridad lo mínimo que hay que ofrecer es honradez.